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Município comemora 
145 anos com vasta 

programação

PINHEIRO MACHADO

O Incra/RS estará na região na próxima semana para colher as assinaturas dos agricultores aptos a receberem 
um crédito de R$ 5,2 mil por família. A medida faz parte do conjunto anunciado pelos ministros durante uma 
visita a Hulha Negra realizada em fevereiro (foto), de combate aos efeitos da estigaem, que ainda castiga.
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Agricultores assinam 
contratos na semana que 
vem para acessar recursos

COMUNICADO IMPORTANTE
Devido ao feriado de 1º de maio, o jornal circulará Devido ao feriado de 1º de maio, o jornal circulará 
de forma unificada na semana que vem. Assim, de forma unificada na semana que vem. Assim, 
não haverá edição na terça-feira (2) e sim apenas não haverá edição na terça-feira (2) e sim apenas 
na sexta (5).na sexta (5).
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LUTA ANTIGALUTA ANTIGA
 O ex-vereador de Candiota, Valmir Cougo, que  O ex-vereador de Candiota, Valmir Cougo, que 
exerceu quatro mandatos e não três como referido dia exerceu quatro mandatos e não três como referido dia 
desses aqui nesta coluna, enviou um dossiê ao jornal da-desses aqui nesta coluna, enviou um dossiê ao jornal da-
tado de 2016 e assinado pelos nove vereadores da época, tado de 2016 e assinado pelos nove vereadores da época, 
sobre a necessidade de mudanças urgentes no trevo de sobre a necessidade de mudanças urgentes no trevo de 
acesso a Candiota pela BR-293. Já na época se pediu o acesso a Candiota pela BR-293. Já na época se pediu o 
fechamento da rótula central e a instalação de radares ou fechamento da rótula central e a instalação de radares ou 
lombadas eletrônicas. O robusto documento foi protocolado lombadas eletrônicas. O robusto documento foi protocolado 
no Departamento Nacional de Infraestrutura e Transporte no Departamento Nacional de Infraestrutura e Transporte 
(Dnit) na ocasião. Esta semana, o Dnit anunciou em reunião (Dnit) na ocasião. Esta semana, o Dnit anunciou em reunião 
convocada pelo deputado estadual Luiz Fernando Mainardi convocada pelo deputado estadual Luiz Fernando Mainardi 
(PT), a colocação de um redutor eletrônico de velocidade (PT), a colocação de um redutor eletrônico de velocidade 
no local, assim como a possibilidade concreta de obras de no local, assim como a possibilidade concreta de obras de 
adequações no local. adequações no local. 

APOSENTADORIAAPOSENTADORIA
 Além do assunto do trevo, Valmir contou que na  Além do assunto do trevo, Valmir contou que na 
próxima segunda-feira (1º de maio), dia do trabalhador, ele próxima segunda-feira (1º de maio), dia do trabalhador, ele 
vai se aposentar como professor de Educação Física do vai se aposentar como professor de Educação Física do 
município. Valmir passou no primeiro concurso público do município. Valmir passou no primeiro concurso público do 
município realizado em 1993, feito pelo também primeiro município realizado em 1993, feito pelo também primeiro 
prefeito da cidade, Odilo Dal Molin. Valmir comemora a prefeito da cidade, Odilo Dal Molin. Valmir comemora a 
aposentadoria (não seria para menos) e agradece o olhar aposentadoria (não seria para menos) e agradece o olhar 
especial que Odilo teve com a educação e o magistério. Ele especial que Odilo teve com a educação e o magistério. Ele 
ainda está pensando em voltar ou não a se candidatar à ainda está pensando em voltar ou não a se candidatar à 
vereança pelo PT - partido que sempre militou e exerceu os vereança pelo PT - partido que sempre militou e exerceu os 
outros quatro mandatos.outros quatro mandatos.

SEU PREFEITOSEU PREFEITO

 Durante a reunião para debater a situação dos  Durante a reunião para debater a situação dos 
trevos na última segunda-feira (24), o prefeito de Hulha trevos na última segunda-feira (24), o prefeito de Hulha 
Negra, Renato Machado (PP) e o deputado Mainardi, que Negra, Renato Machado (PP) e o deputado Mainardi, que 
também é ex-prefeito de Bagé (PT), se posicionaram para também é ex-prefeito de Bagé (PT), se posicionaram para 
uma foto. Mainardi apontou para Renato e disse que ele era uma foto. Mainardi apontou para Renato e disse que ele era 
o seu prefeito (foto), pois é morador de Hulha Negra, tendo o seu prefeito (foto), pois é morador de Hulha Negra, tendo 
propriedade rural às margens da BR-293, próximo a antiga propriedade rural às margens da BR-293, próximo a antiga 
Fepagro. Aliás, o deputado e Renato são vizinhos, pois o Fepagro. Aliás, o deputado e Renato são vizinhos, pois o 

prefeito hulhanegrense também possui sua propriedade rural prefeito hulhanegrense também possui sua propriedade rural 
naquelas imediações.naquelas imediações.

DEFESA CIVILDEFESA CIVIL
 O coordenador de Segurança, Trânsito e Defesa  O coordenador de Segurança, Trânsito e Defesa 
Civil de Candiota, Flávio Sanches, disse ao TP esta semana, Civil de Candiota, Flávio Sanches, disse ao TP esta semana, 
que está articulando com os outros seis municípios que fazem que está articulando com os outros seis municípios que fazem 
parte do Consórcio Público Intermunicipal de Desenvolvimen-parte do Consórcio Público Intermunicipal de Desenvolvimen-
to Econômico, Social e Ambiental dos Municípios da Bacia to Econômico, Social e Ambiental dos Municípios da Bacia 
do Rio Jaguarão (Cideja), para a realização de um seminário do Rio Jaguarão (Cideja), para a realização de um seminário 
regional para debater ações conjuntas nessa área.regional para debater ações conjuntas nessa área.

SIMPIMSIMPIM
 A Comissão Eleitoral das eleições para a nova di- A Comissão Eleitoral das eleições para a nova di-
retoria do Sindicato dos Municipários de Pinheiro Machado retoria do Sindicato dos Municipários de Pinheiro Machado 
(Simpim), registrou apenas uma chapa para concorrer. O plei-(Simpim), registrou apenas uma chapa para concorrer. O plei-
to é nesta sexta-feira (28), quando o atual presidente Márcio to é nesta sexta-feira (28), quando o atual presidente Márcio 
Duarte Garcia concorre à reeleição para triênio 2023/2026. Duarte Garcia concorre à reeleição para triênio 2023/2026. 
Além de Márcio, a chapa ainda é formada por Veimar da Além de Márcio, a chapa ainda é formada por Veimar da 
Silva Rodrigues (vice-presidente), Fábio Souza das Neves Silva Rodrigues (vice-presidente), Fábio Souza das Neves 
(2° vice-presidente), Ana Paula Garcia Cardoso Oliveira (2° vice-presidente), Ana Paula Garcia Cardoso Oliveira 
(secretária geral), Fernando Monteiro Teixeira (1° secretário), (secretária geral), Fernando Monteiro Teixeira (1° secretário), 
Heriberto Domingues Gois (2° secretário), Luciane Barão Heriberto Domingues Gois (2° secretário), Luciane Barão 
Rodrigues Peixoto (tesoureira geral), Eloy Lima de Almeida Rodrigues Peixoto (tesoureira geral), Eloy Lima de Almeida 
(1° tesoureiro), João Carlos Mendes da Rosa (2° tesoureiro) (1° tesoureiro), João Carlos Mendes da Rosa (2° tesoureiro) 
e Conselho Fiscal: Juliano Silva de Freitas, Jonesglei Garcia e Conselho Fiscal: Juliano Silva de Freitas, Jonesglei Garcia 
Rosa e Darlan da Rosa Aires (titulares), Paulo Sérgio Gar-Rosa e Darlan da Rosa Aires (titulares), Paulo Sérgio Gar-
cia Gonçalves, Jocelaine Luiz Sampaio Madeira e Fabiane cia Gonçalves, Jocelaine Luiz Sampaio Madeira e Fabiane 
Batalha da Silva (suplentes). A eleição acontece na sede do Batalha da Silva (suplentes). A eleição acontece na sede do 
Simpim, na rua Humaitá n° 806, das 8h às 19h.Simpim, na rua Humaitá n° 806, das 8h às 19h.

SINDIHULHASINDIHULHA
 O Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de  O Sindicato dos Servidores Públicos Municipais de 
Hulha Negra (SINDIHULHA), enviou uma nota ao Hulha Negra (SINDIHULHA), enviou uma nota ao TPTP, após , após 
a Prefeitura ter enviado ao Legislativo os projetos de lei para a Prefeitura ter enviado ao Legislativo os projetos de lei para 
reposição salarial da categoria. Na nota, o Sindicato assinala reposição salarial da categoria. Na nota, o Sindicato assinala 
que entregou ao Executivo um memorando em fevereiro que entregou ao Executivo um memorando em fevereiro 
deste ano com várias reivindicações dos servidores, como deste ano com várias reivindicações dos servidores, como 
reajuste salarial (para o magistério de 14,95 %, para demais reajuste salarial (para o magistério de 14,95 %, para demais 
servidores levando em conta o INPC de 5,93% e ganho real servidores levando em conta o INPC de 5,93% e ganho real 
de 9,02%, chegando no total de 14,95%), reajuste do vale-de 9,02%, chegando no total de 14,95%), reajuste do vale-
-alimentação (aumentando de R$ 20,00 para R$ 23,00 e -alimentação (aumentando de R$ 20,00 para R$ 23,00 e 
diminuição do desconto de 15% para 5%), entre outras soli-diminuição do desconto de 15% para 5%), entre outras soli-
citações encaminhadas. Foi realizada uma sessão especial citações encaminhadas. Foi realizada uma sessão especial 
na Câmara para tratar do assunto.na Câmara para tratar do assunto.

SINDIHULHA 2SINDIHULHA 2
 Ainda, segundo a nota, agora no dia 13 de abril, foi  Ainda, segundo a nota, agora no dia 13 de abril, foi 
encaminhado pelo Executivo dois projetos de lei concedendo encaminhado pelo Executivo dois projetos de lei concedendo 
aos servidores do município um reajuste salarial de 7,24% aos servidores do município um reajuste salarial de 7,24% 
e no vale-alimentação de R$ 20,00 para R$ 23,00, além da e no vale-alimentação de R$ 20,00 para R$ 23,00, além da 
diminuição do desconto de 15% para 5%. “Essa conquista diminuição do desconto de 15% para 5%. “Essa conquista 
era uma das reivindicações solicitadas pelo Sindicato. Sendo era uma das reivindicações solicitadas pelo Sindicato. Sendo 
assim, salientamos que mesmo o Sindicato não obtendo uma assim, salientamos que mesmo o Sindicato não obtendo uma 
resposta, nem sendo comunicado pelo Executivo para uma resposta, nem sendo comunicado pelo Executivo para uma 
negociação, estamos sempre de alguma forma tentando a negociação, estamos sempre de alguma forma tentando a 
partir da orientação jurídica garantir melhores condições e partir da orientação jurídica garantir melhores condições e 
valorização aos servidores públicos de Hulha Negra”, destaca valorização aos servidores públicos de Hulha Negra”, destaca 
o comunicado.o comunicado.

EMENDA EM HULHAEMENDA EM HULHA
 O vereador de Hulha Negra, Getúlio Porto (PDT),  O vereador de Hulha Negra, Getúlio Porto (PDT), 
entregou esta semana ao secretário de Saúde do município, entregou esta semana ao secretário de Saúde do município, 

Volnei Coelho Jorge, um ofício de uma emenda parlamentar Volnei Coelho Jorge, um ofício de uma emenda parlamentar 
no valor 100 mil, de autoria do deputado federal Pompeo de no valor 100 mil, de autoria do deputado federal Pompeo de 
Mattos (PDT). Segundo Getúlio,  provavelmente essa verba Mattos (PDT). Segundo Getúlio,  provavelmente essa verba 
será colocada para custeio para que mantenham as estru-será colocada para custeio para que mantenham as estru-
turas também dos postos de saúde no interior do município. turas também dos postos de saúde no interior do município. 
“Desde já agradecemos a parceria do nosso deputado que “Desde já agradecemos a parceria do nosso deputado que 
de maneira conjunta está sempre colaborando com recursos de maneira conjunta está sempre colaborando com recursos 
destinados para Hulha Negra”, assinalou o vereador.destinados para Hulha Negra”, assinalou o vereador.

EMENDA EM CANDIOTAEMENDA EM CANDIOTA
 Esta semana, o prefeito de Candiota, Luiz Carlos  Esta semana, o prefeito de Candiota, Luiz Carlos 
Folador e o secretário de Saúde local, Fabrício Moraes, Folador e o secretário de Saúde local, Fabrício Moraes, 
estiveram cumprindo agenda de trabalho no escritório re-estiveram cumprindo agenda de trabalho no escritório re-
gional do deputado federal Márcio Biolchi, em Porto Alegre. gional do deputado federal Márcio Biolchi, em Porto Alegre. 
Na oportunidade foram recebidos pela chefe de gabinete Na oportunidade foram recebidos pela chefe de gabinete 
Cristiane Lohmann. Biolchi destinou, por meio de uma arti-Cristiane Lohmann. Biolchi destinou, por meio de uma arti-
culação junto ao secretário Fabrício, o valor total de R$ 450 culação junto ao secretário Fabrício, o valor total de R$ 450 
mil. A verba, conforme relatou o responsável pela pasta, mil. A verba, conforme relatou o responsável pela pasta, 
será em sua totalidade investida na área. Ainda, segundo o será em sua totalidade investida na área. Ainda, segundo o 
secretário, são diversos os deputados que olham com muito secretário, são diversos os deputados que olham com muito 
carinho pela saúde dos candiotenses.carinho pela saúde dos candiotenses.

EDITORIAL

Queremos também a 
transição energética justa

A urgência climática é um fato inegável, apesar 
de alguns acreditarem que a terra é plana e que a clo-
roquina cura a Covid-19. A elevação da temperatura do 
planeta é uma evidência científica e as mudanças estão 
aí para qualquer um ver.

Contudo, como no direito, em que o juiz estabe-
lece a dosimetria da pena para cada tipo de delito, o 
carvão nacional não é o vilão climático no Brasil. Aliás, 
jamais será. O problema brasileiro está nas queimadas, 
devastação da Amazônia e na pecuária em larga escala. 
Daí advém nossos pecados ambientais e que precisa-
mos atuar para mitigar. Nossa matriz elétrica é a mais 
limpa do planeta.

Neste sentido, que penalizar o carvão mineral, 
atividade exercida e concentrada em uma pequena 
parte de Santa Catarina e aqui em nossa região, é nos 
condenar a não termos futuro. É eliminar, sem maiores 
rodeios, milhares de empregos dignos.

Temos urgência em resolver a questão da Usina 
de Candiota (Fase C) e precisamos de uma resposta do 
governo federal sobre isso, pois os contratos de venda 

de energia da unidade vencem em 31 de dezembro 
de 2024. Precisamos de segurança de que ao menos 
nossas duas usinas, Fase C e Pampa Sul funcionem 
até no mínimo 2040, para que possamos fazer parte 
da tão propalada transição energética justa (TEJ), que 
para nós aqui do Sul do mundo, de justa ainda não tem 
nada, ao contrário.

Bandeira aqui do TP, a defesa do carvão mineral 
nacional não se dá em contraposição à luta ambiental. 
Como dito e redito, sustentabilidade é um conceito que 
vai além apenas da questão do meio ambiente. Preci-
sa levar em conta as questões sociais e econômicas, 
ainda mais quando se está numa região que a única 
indústria num raio de 500km é a carbonífera (neste 
caso incluindo a cimenteira, que depende das cinzas), 

além de ter índices de desenvolvimento econômico e 
humano (IDH) semelhantes às regiões mais pobres do 
país. Aliás, é preciso se dizer, que estamos numa das 
regiões mais carentes e subdesenvolvidas.

Neste momento - isso precisa ficar claro e pa-
rece já estar, os defensores do carvão mineral devem 
estar coesos no discurso e na ação, independente da 
bandeira política. Nos parece, salvo melhor juízo, que a 
realização nesta sexta-feira, 28 de abril de 2023, de um 
seminário dentro da Universidade Federal do Pampa 
(Unipampa), é um marco importante para que de fato 
nos incluamos nesta tal de transição justa. 

A ideia holística (de integração) de se criar um 
Polo de Inovação Energética e Ambiental do Pampa 
Gaúcho, compilando projetos com nossas potencialida-
des e dentre elas a relevância e abundância do carvão, 
como sendo o nosso Pré-Sal, é, em nossa humilde 
opinião, o caminho a ser traçado de agora em diante.

Com isto em mãos, afinados técnica e politica-
mente, não é possível que não vamos convencer a 
atual administração do governo federal, que tem sua 
genética voltada para a sensibilidade social. É possível 
sim conciliarmos meio ambiente e carvão mineral, pois 
de outra forma estão mais uma vez condenando parte 
da Metade Sul gaúcha a não ter acesso ao desenvol-
vimento pleno.  

"

Bandeira aqui do TP, a defesa 
do carvão mineral nacional 

não se dá em contraposição à luta 
ambiental. Como dito e redito, 

sustentabilidade é um conceito que 
vai além apenas da questão do 

meio ambiente. 

"
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Luiz Fernando Mainardi - deputado estadual do PT, que 
conduziu um encontro esta semana com o Dnit, prefeitos e 
vereadores de Hulha Negra, Candiota, Pinheiro Machado 
e Piratini, para a realização de obras de readequação dos 
trevos ao longo da BR-293 e que dão acesso aos municípios.

“Vamos 
encontrar a 

solução para 
esses locais 

que são palco 
de graves 

acidentes”

 Esta semana, o prefeito de Candiota, Luiz Carlos 
Folador (MDB) e o vice-prefeito Paulinho Brum (PSDB) 
receberam, na Prefeitura, diversas lideranças do município 
para procederem a entrega oficial dos ofícios que destinam 
recursos para o município, por meio de emendas do deputado 
federal Daniel Trzeciak (PSDB). O parlamentar destinou, 
numa articulação de Paulinho Brum, o valor de R$ 1,88 
milhão, que serão investidos na área da saúde, da educação, 
do turismo e na infraestrutura da cidade. 

Folador agradeceu ao deputado Daniel. “É imensu-
rável o carinho que o deputado tem por Candiota, afeto este 
que não é de hoje. Preciso agradecer o empenho decisivo 
do nosso vice Paulinho nesta conquista. Ele e o Daniel são 
amigos de verdade, e jamais ele, Daniel, deixaria nossa 
cidade desamparada. Conquista de todos e extremamente 
louvável”, externou Folador.

Paulinho comentou da alegria em poder contar com 
deputados assim em Brasília. “O Daniel é aquele amigo que 
podemos contar sempre. É atencioso, de posições firmes e de 
ações afirmativas junto da zona sul do Estado, em especial 
com nossa Candiota. É deputado destaque na capital federal. 

Deputado tucano destina 
quase R$ 2 milhões em 

emendas para Candiota

São quase R$ 2 milhões em investimentos. Ao Daniel, e 
todo nosso grupo, o meu muito obrigado. Candiota só tem 
a ganhar e progredir. Seguiremos juntos. Obrigado Folador 
e equipe de secretários”, finalizou.

QUEM QUEM 
ANUNCIA, ANUNCIA, 

VENDE VENDE 
MAIS!MAIS!

Divulgação TP

Fotos: Divulgação TP

Audiência ocorreu esta semana em Porto Alegre

Como demanda regio-
nal encaminhada na 
última assembleia 

do Consórcio Público In-
termunicipal de Desenvol-
vimento Econômico, Social 

e Ambiental dos Municípios 
da Bacia do Rio Jaguarão 
(Cideja), a conclusão da 
ERS-608, que liga Pinheiro 
Machado a Pedras Altas, 
foi pauta durante reunião 

Governo do Estado 
promete licitar novo 
trecho da ERS-608

INFRAESTRUTURA

da entidade esta semana 
com o secretário de Estado 
de Logística e Transportes, 
Juvir Costella.

O presidente do Ci-
deja, prefeito de Candiota, 
Luiz Carlos Folador, o pre-
feito de Pedras Altas, Volnei 
Oliveira e vereadores da 
Cidade do Castelo, conver-
saram com o secretário. 

Segundo apurado 
pelo TP, durante a reunião, 
o secretário Juvir Costella 
informou que o segundo 
trecho da obra está com o 
processo em andamento, 
estimando que a licitação 
aconteça entre maio e junho 
deste ano (parte do Lote 
2 e todo o Lote 1). Ainda 
faltam mais de 20km de 
asfaltamento para a ligação 

completa entre a BR-293 
em Pinheiro Machado e 
Pedras Altas. Um trecho de 
12km foi concluído a partir 
de entrada pedrasaltense. 

O prefeito Volnei 
ressaltou a importância da 
rodovia para o desenvol-
vimento da região, des-
tacando a necessidade de 
investimentos em infraes-
trutura para atrair novos 
investimentos e fomentar a 
economia local, ressaltando 
a potencialidade do turismo 
com a reabertura do Castelo 
de Assis Brasil, adquirido 
recentemente pela família 
Segat. Volnei também agra-
deceu ao secretário Juvir 
Costella pelo empenho em 
atender às demandas do 
município.

Ins ta lados os 
governos federal e es-
tadual, após as elei-
ções do ano passado, 
e faltando menos de 
um ano e meio para 
as eleições municipais 
de 2024, os possíveis 
candidatos começam 
a dar as caras.

Fiquei sabendo 
que, em Hulha Negra, 
Campani pretende con-
correr de novo. Tem um 
histórico de duas derro-
tas e uma vitória em eleições para prefeito e deixou 
o cargo no final do ano 2000. Na última eleição 
perdeu, mas foi uma derrota com votação razoável. 

O vice, Igor Canto, que nem tem cargo no 
governo, por discordar de muitas coisas que estão 
acontecendo, poderá concorrer. Titi e Getúlio Porto 
são alternativas. Mas pode ser alguém do partido 
do prefeito.

Como seguidamente acontece fui sondado 
para ser candidato novamente. Sempre há quem 
não acredite no que eu falo, mas há situações que 
considero definitivas, não concorro mais a cargo 
algum, nem estou disponível para aceitar cargo 
algum no governo de quem quer que seja. Porém, 
como definitivo é algo relativo, em se tratando de 
decisões humanas, entendo quem pensa em me 
motivar para concorrer de novo. 

Do lado do governo, a situação é bem mais 
complexa. Tudo gira em torno do  desempenho do 
governo.

Nos últimos seis anos e meio foram raros os 
dias que passei em Hulha Negra, daí que escrevo 
sobre o que ouço de uns quantos.

O que parece uma unanimidade é que desde 
que tomou posse em 2021 o prefeito Renato Macha-
do anda sumido, primeiro em razão da pandemia. 
Depois, vacinado, sumiu de medo da pandemia e 
de problemas de saúde que poderiam ser ampliados 
em caso de pegar Covid, ainda que vacinado. Mais 
recentemente, aparece na Prefeitura uma hora por 
dia, quase sempre. O fato é que o governo está com 
problemas em todas as áreas, exceto nas obras de 
pavimentação, que é uma grande obra em anda-
mento. Também, o governo não tem problemas de 
caixa. Com uma receita de R$ 40 milhões em 2022 
(em 2021 foi R$ 30 milhões) é bom considerar que a 
grande virtude do prefeito é manter as contas equili-
bradas e de preferência com bom dinheiro no caixa.

Há tempo para o prefeito dar novos rumos a 
administração e encaminhar uma vitória em 2024, 
mas precisará assumir o cargo para o qual foi elei-
to. Precisará mudar algumas pessoas no governo 
que atuam no primeiro escalão. Se não assumir as 
rédeas do governo com vigor, nem botando pastor 
evangélico de candidato Jesus salva. 

Para mim, as obras de pavimentação e deixar 
a Prefeitura com contas equilibradas já é muito. Mas 
parece que para a sociedade não.

Marco Antônio 
Ballejo Canto

Eleições MunicipaisEleições Municipais

Deputado esteve na Prefeitura formalizando a entrega
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Odilo Dal Molin

TRÊS TOQUES

1º DE MAIO
Este dia é reveren-

ciado e festejado no mundo 
todo por sua universali-
dade. É cultuado, amado 
e cantado em todos os 
idiomas do mundo. Onde 
houver pessoas, há traba-
lho e trabalhadores.

O trabalho é, por de-
finição a atividade humana 
mais digna, porque impacta 
diretamente na sobrevivên-
cia da nossa espécie e na 
nossa felicidade e dignidade. 
Dentro de regras e da dignidade humana o trabalho 
é reclamado pelo universo religioso, político e social.

Somos sociais, estruturados como famílias, para 
criação de filhos. A primeira célula social é a família. O 
trabalho tornado renda, salário, têm que bastar para 
isso.

Há um chavão de que o trabalho dignifica o ser 
humano. Sim, só que os rendimentos não são linea-
res. Atribui-se um valor próprio para cada atividade, 
com graus inalcançáveis para os mais fracos, para 
os incultos.

Por isso temos salários “mínimos”. São tão 
mínimos que não basta para a sobrevivência de uma 
família. A miséria social aparece justo daí.

TRABALHADORES
Os trabalhadores somos todos nós que temos 

discernimento, saúde e possibilidade de buscar renda 
para sustentar nossas necessidades. O trabalhador 
faz do trabalho a sua riqueza e seu bem-estar. Quem 
pode exercer uma atividade lucrativa própria é um 
trabalhador tão digno como qualquer outro.

Quando fui menino de roça dizia-se “quem não 
trabalha não come”. Era dito por pais, avós e tios 
para nos estimular a trabalhar. E nós acreditávamos 
e aprendemos a amar o trabalho, invertendo o ditado 
bíblico de que o trabalho seja “castigo”.

Com a revolução comunista surgiu a “classe” 
dos trabalhadores” e todas as outras “classes”. O atrito 
entre classes foi inevitável. A ambição por poder, por 
domínio, trouxe consigo miséria e indignidade.

A luta de classes nos jogou uns contra os ou-
tros, separou nações e povos e gerou toda a miséria 
social e econômica que vivemos hoje. Há regras para 
o trabalho. Nós temos a CLT, mas muita gente não 
cumpre as leis.

Temos tribunais para julgar as demandas em 
três níveis com uma batelada de juízes e um séquito 
de prepostos para zelar pelas leis trabalhistas.

O trabalho braçal paga salário, que significa 
sal, suor. Os doutos recebem honorários, que significa 
honra, limpeza, dignidade.

Assim, estamos divididos em classes e conti-
nuaremos com as injustiças sociais cada vez desva-
lorizando a dignidade humana que prega que fomos 
criados à imagem de Deus. TODOS, TODOS IRMÃOS.

E AGORA???
Vós, prezados leitores, saberiam afinal dizer o 

que comemoramos em 1º de maio? 
É o Trabalho ou o Trabalhador?

Vereador Diego gravou um vídeo em frente ao 
local, festejando a decisão, que foi 

aprovada por unanimidade pela Câmara

Arquivo TP

A medida é uma das anunciadas em fevereiro 
pelos ministros em Hulha Negra

Na próxima semana, 
de 3 a 5 de maio, 
o Instituto Nacional 

de Colonização e Reforma 
Agrária (Incra/RS) inicia 
a coleta de assinatura dos 
contratos para liberar o cré-
dito emergencial em razão 
da estiagem, definido pelo 
Decreto nº 11.433, de 10 de 
março de 2023. O recurso 
de R$ 5,2 mil por família é 
direcionado aos agricultores 
em situação regular que 
moram nos assentamentos 
localizados nos municípios 
abarcados pela ação. 

O superintendente 

regional do Incra/RS, Nel-
son José Grasselli, lem-
bra que a atividade ocorre 
dois meses após o anúncio 
do apoio pelo ministro do 
Desenvolvimento Agrário, 
Paulo Teixeira, em visita a 
Hulha Negra. “É uma de-
monstração do compromisso 
com os assentados”, destaca. 
Conforme o dirigente, a ope-
racionalização dos valores 
reflete o esforço da autarquia 
para atender a pauta e uma 
conquista dos movimentos 
sociais. “Chega em boa hora. 
Vai aquecer a economia das 
famílias e dos municípios”, 

Contratos do Crédito 
Estiagem começam a ser 

assinados na região

AJUDA BEM-VINDA

avalia.  
 O trabalho começa 

por Aceguá, Arroio Grande, 
Candiota, Canguçu, Herval, 
Hulha Negra, Pedras Altas 
e Pinheiro Machado, nos 
locais e horários abaixo 
listados. A força tarefa para 
coletar assinaturas se estende 
até o mês de junho, atenden-
do a diferentes municípios a 
cada semana. A expectativa 
é assinar cerca de 1,9 mil 
contratos já nesta primeira 
semana - o benefício deve 
atender cerca de 8 mil famí-
lias assentadas.

Agricultores assenta-
dos em áreas federais e esta-
duais têm direito ao recurso. 
Incra/RS e Secretaria de De-
senvolvimento Rural do Rio 
Grande do Sul (SDR) estão 
atuando conjuntamente no 
roteiro - outros municípios 
onde existem somente as-
sentamentos estaduais terão 
cronograma de assinaturas 
divulgado pela secretaria 
estadual. 
 
FLUXO - Nesta etapa, os 
contemplados precisam 
apresentar documento de 
identificação, sendo reco-
mendável que os dois ti-
tulares assinem o contrato 

quando o lote estiver em 
nome do casal. Quem não 
participar da atividade agora 
não receberá o valor na pri-
meira liberação, mas poderá 
ser contemplado posterior-
mente – de acordo com o 
Decreto, o crédito pode ser 
operacionalizado até 30 de 
novembro. 

À medida que os con-
tratos assinados retornarem 
ao Incra, serão inseridos no 
Sistema Nacional de Con-
cessão do Crédito Instalação 
(SNCCI) e encaminhados 
para pagamento. A previsão 
é creditar o valor em nome 
dos assentados de 10 a 15 
dias após a autorização do 
repasse. A fase de liberações 
também será divulgada pela 
autarquia. 

O dinheiro será con-
cedido via Banco do Brasil 
sem necessidade de abertura 
de conta. A quantia poderá 
ser sacada por meio do car-
tão disponível na agência, ou 
diretamente no caixa. 

O crédito é uma libe-
ração excepcional de mais 
uma operação da modalida-
de Apoio Inicial, seguindo 
as mesmas regras e valores. 
Os R$ 5,2 mil devem ser 
ressarcidos pelo beneficiado 
em parcela única com ven-
cimento em três anos após 
recebimento. A quitação 
dentro do prazo dá direito a 
desconto de 90%, e o valor 
do débito é atualizado com 
juros de 0,5 % ao ano. O 
benefício independe das de-
mais modalidades recebidas 
pelo assentado. 

 
ABRANGÊNCIA – O cré-
dito emergencial concedido 
em função da estiagem é 
direcionado a famílias regu-
larmente assentadas no Rio 
Grande do Sul. Além disso, 
o município precisa ter situa-
ção de emergência ou estado 
de calamidade pública em 
função da seca decretada no 
período entre 1º de dezem-
bro de 2022 e 10 de março de 
2023 e reconhecida pelo Po-
der Executivo federal. Neste 
momento, este é o caso de 
65 municipalidades gaúchas 
com áreas incorporadas pela 
reforma agrária.

AGENDA DE ASSINATURAS DOS CONTRATOS
HULHA NEGRA e ACEGUÁ 
03/05/2023 – 09h às 17h –  Local: COPAUL (Meia Água) - Assentamentos: Meia Água, Banhado 
Grande, Tapete Verde, Sepé Tiarajú, Estância Velha, Santo Antônio, Nasce uma Esperança, Nova 
União, Boa Amizade, Capivara II, A,B; Nova Querência, Conquista da Fronteira, Nova Geração, 
Unidos Venceremos, Palmeiras, Estancinha 
04/05/2023 – 09h às 17h – Local: Santa Elmira (sede) - Assentamentos: Santa Luciana, Che Guevara, 
Arvoredo, Conquista do Futuro, Potiguara, Missões Alto Uruguai, Jaguarão, Conquista da Vitória, 
São José, Sete Povos, Aceguá, Santa Elmira 
05/05/2023 – 09h às 12h – Local: Prefeitura de Hulha Negra - Assentamentos: Abrindo Fronteira e 
Santo Antônio (Hulha Negra).

CANDIOTA 
03/05/2023 – 09h às 17h – Local: Conquista do Paraíso (sede) - Assentamentos: Vitória 2000, Santa 
Fé, Seis das Acácias, 8 de Agosto, São Pedro, Conquista do Cerro, Conquista do Paraíso, Compa-
nheiros de João Antônio, Pitangueira, 22 de Dezembro, Estancinha/Madrugada, 20 de Dezembro 
04/05/2023 – 09h às 17h – local: CEPPA (Roça Nova) - Assentamentos: Estância Camboatá/Roça 
Nova, Sepé - Estância Samuel, Santa Lúcia, São José, São Miguel, Marmeleiro, Nossa Senhora 
Aparecida, Butiá, São João, Santo Antônio (Candiota), Pioneiros, Nova Vitória 
 
PEDRAS ALTAS 
05/05/2023 – 9h – Local: Glória - Assentamentos: Glória, Lago Azul 
05/05/2023 – 14h – Local: Regina - Assentamentos: Bom Viver, Santa Inês, Regina 
 
PINHEIRO MACHADO 
04/05/2023 – 9h às 17h – Local: Santa Inácia  - Assentamentos: Vieirina, São Manoel, Alegrias, 
Figueira, Pinheiro Machado, Campo Bonito, Santa Inácia 
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* Doutorando em Direito pelo IDP/DF. Mestre em Direito Público pela 
Unisinos/RS. Pós-graduado em Direito Constitucional (ABDCONST) e em 
Direito Eleitoral (Verbo Jurídico). Graduado em Direito pela Urcamp/RS. 
Membro Fundador da Academia Brasileira de Direito Eleitoral e Político 
(ABRADEP). Coordenador Institucional da Academia Brasileira de Direito 
Eleitoral e Político (ABRADEP). Membro do Instituto Gaúcho de Direito 
Eleitoral (IGADE). Membro da Comissão de Direito Eleitoral da OAB-DF. 
Consultor-nacional da Comissão de Direito Constitucional da OAB-RJ. 
Professor da Pós-graduação em Direito Eleitoral da Universidade Estadual 
do Rio de Janeiro (UERJ), Advogado, Sócio Fundador da Barcelos Alarcon 
Advogados (Brasília-DF). 

A democracia repre-
sentativa se assenta em 
um pilar-mestre, qual seja a 
soberania popular. Ela, por 
sua vez, reclama a escolha, 
por parte do povo, dos seus 
representantes. Já a escolha 
se dá por meio do exercício 
do direito de voto (sufrágio), 
em processos eleitorais li-
vres, justos e periódicos. A 
noção de soberania popular 
(ou soberania política dos 
cidadãos) tem, dessa maneira, 
um caráter eminentemente normativo: é um ideal que 
vai servir como princípio orientador ou regulador de 
nossa prática política e, particularmente, de nosso 
esforço de construção institucional. 

Considerando, então, que o Direito Eleitoral é o 
ramo jurídico encarregado do estudo desse processo 
de escolha da representação popular, sem o qual 
não poderíamos falar em um regime democrático, 
é que venho, me utilizando deste valoroso editorial, 
manifestar e requerer o apoioao ensino da disciplina 
desde a graduação em Direito, não apenas como 
uma forma de qualificar a atuação dos profissionais 
correspondentes, mas, preponderantemente, como 
uma maneira adicional de fazer inserir no imaginário 
da sociedade brasileira a importância da preservação 
desses princípios. 

Explico. Tramita, pois, perante o Congresso Na-
cional, o Projeto de Lei n° 2576/2011, cujo objeto reside 
em tornar obrigatório o ensino do Direito Eleitoral nas 
graduações em Direito país afora. Discute-se, de igual 
modo, no exato sentido, a alteração do artigo 5°, inciso 
II, da Resolução CNE n° 05/2018. O Direito Eleitoral, 
na grande maioria dos cursos jurídicos, não é disciplina 
obrigatória, mas, no máximo, eletiva ou optativa – no 
Rio Grande do Sul, apenas à título de conhecimento, a 
Unisinos é um honroso exemplo disso. É hora, portanto, 
de torná-la obrigatória desde a graduação. 

Como a Academia Brasileira de Direito Eleitoral 
e Político (ABRADEP), hoje sob a coordenação da 
Professora Vânia Aieta, divulgou em nota pública de 
apoio “é passado o tempo de fomentar a atuação do 
sistema de justiça eleitoral brasileiro, a partir de todos 
os seus órgãos, em um diálogo interinstitucional, no 
que toca propriamente à inclusão da disciplina Direito 
eleitoral na grade curricular como matéria obrigatória, 
inclusive para proporcionar que não apenas os debates 
acadêmicos sejam enriquecidos com o fortalecimento 
desses profissionais como protagonistas nesse proces-
so”. No mesmo caminho, sob a Presidência da Dra. 
FrancieliCampos, foi a manifestação do Instituto Gaú-
cho de Direito Eleitoral (IGADE), segundo a qual “não 
há disciplina jurídica mais relevante para o estudo da 
democracia e, principalmente, para o fortalecimento do 
ideal e das instituições democráticas que o Direito Elei-
toral”. Já para as professoras Raquel Ramos Machado, 
Jéssica Teles de Almeida e Desirée Cavalcanti, que se 
manifestaram em texto publicado no Portal Migalhas, “o 
conhecimento das fases e da metodologia do processo 
eleitoral, assim como do funcionamento dos Partidos 
Políticos e da Justiça Eleitoral se revelam medulares 
para a vivência democrática e para a compreensão da 
arquitetura institucional e normativa, não apenas em 
um nível sofisticado do saber, mas em suas nuances 
básicas”. Acertaram em cheio, ABRADEP, IGADE e as 
admiradas professoras. 

O Direito Eleitoral disciplina o processo de es-
colha dos nossos representantes, desde o alistamento 
até a diplomação dos eleitos, sendo o verdadeiro ramo 
do conhecimento jurídico vetor do rico processo de su-
frágio da representação política. O estudo dele, assim 
sendo, deve acompanhar a formação jurídica desde a 
sua gênese. É o que pensamos e defendemos. E esta-
mos trabalhando com muita gente boa para que isso se 
torne realidade. Oxalá que a empreitada seja exitosa. 

* Guilherme Barcelos

O ensino do Direito EleitoralO ensino do Direito Eleitoral

Criação do Polo de Inovação Energética e Ambiental do Pampa Gaúcho será 
consolidada na atividade que acontece na manhã desta sexta-feira (28)

Acontece na manhã 
desta  sexta-feira 
(28), nas dependên-

cias do salão de atos da Uni-
versidade Federal do Pampa 
(Unipampa), em Bagé, o 
seminário de lançamento do 
Polo de Inovação Energéti-
ca e Ambiental do Pampa 
Gaúcho. O evento, aberto 
ao público. está marcado 
para acontecer das 9h às 13h. 
O seminário é organizado 
e promovido pelo Institu-
to Cultural Padre Josimo, 
pela Unipampa, Sindicato 
dos Mineiros de Candiota 
e pelo Consórcio Público 
Intermunicipal de Desenvol-
vimento Econômico, Social 
e Ambiental dos Municípios 
da Bacia do Rio Jaguarão 
(Cideja). 

A ideia do Polo sur-
giu em meio ao debate da 
Transição Energética Justa 
(TEJ) e que tem colocado em 
xeque a indústria de carvão 
mineral instalada há mais de 
50 anos em Candiota e que 
impacta social e economi-
camente a região em caso 
de uma paralisação abrupta 
desta importante atividade.

Segundo o diretor 
do Instituto Padre Josimo, o 
ex-deputado estadual e frei 
franciscano Sérgio Görgen, a 
criação do Polo de Inovação 
Energética e Ambiental do 
Pampa Gaúcho busca exa-
tamente ser um projeto ho-
lístico (de integração) para 
uso sustentável do carvão 
mineral, que é considerado 
o pré-sal do Pampa, bus-
cando conjugar as demais 
potencialidades regionais. 
“Nossa ideia é unificar uma 
estratégia regional, colo-
car a inovação energética e 
ambiental na pauta e iniciar 
um debate sobre a transição 
energética justa e inclusiva”, 
assinala frei Sérgio.

Para o evento foram 
convidados todos os muni-
cípios da região, justamente 
para colocar em prática 
essa integração, além de 
participação de lideranças 
importantes, como depu-
tados federais, estaduais e 
representantes do governo 
estadual e federal. O esboço 
do projeto já foi apresentado 
recentemente ao vice-presi-
dente e ministro do Desen-

volvimento, Indústria, Co-
mércio e Serviços, Geraldo 
Alckmin e para o Ministério 
da Ciência, Tecnologia e 
Inovação. Estas duas pastas, 
segundo frei Sérgio, deverão 
realizar uma visita técnica à 
região para conhecer in loco 
a realidade.

TEJ – Frei Sérgio conversou 
com o TP dois dias antes 
do seminário e expressou 
muita expectativa positiva 
em relação ao evento, que já 
possuía várias confirmações 
importantes. O coordenador 
do Instituto Padre Josimo 
afirma que o seminário é 
uma espécie de início da 
caminhada no sentido de po-
sicionar a região na chamada 
Transição Energética Justa 
(TEJ), pois é fato que quem 
não estiver compreendendo 
esse processo certamente 
ficará de fora. “A expecta-
tiva é muito boa. Estaremos 
dando o primeiro passo para 
nos posicionar na transição 
com vistas a garantirmos 
a manutenção e ampliação 
dos empregos, além do olhar 
ambiental”, destaca.

COMITÊS – Como medidas 
e desdobramentos práticos 

Seminário na Unipampa inicia 
jornada para posicionar região 
na transição energética justa

POLO REGIONAL

Potencializar o laboratório de Energia e Carboquímica é uma das estratégias

Divulgação TP

do seminário, serão formados 
dois comitês no evento. O 
Comitê Técnico, que terá a 
incumbência de avançar nas 
propostas e projetos de forma 
técnica, sendo sua primeira 
missão a garantia de recur-
sos para a consolidação do 
Laboratório de Carboquímica 
da Unipampa. Já o Comitê 
Político terá a missão da ar-
ticulação em todas as esferas 
de governo para a viabiliza-
ção da proposta, que prevê 
a integração das atividades 
econômicas da região.

DECRETO – Pela impor-
tância do evento, o prefeito 

O mundo está cada O mundo está cada 
vez mais digitalvez mais digital
mas o jornal mas o jornal 

impressoimpresso

eterniza momentoseterniza momentos

PROGRAMAÇÃO
Data: 28 de abril de 2023
Horário: 9h
Local: Auditório da Unipampa Bagé
9h às 9h20 – Abertura
9h20 às 9h35 - Apresentação do Projeto  pelo Instituto 
Cultural Padre Josimo
9h35 às 10h - Apresentação da Unipampa – “Labo-
ratório de Energia e Carboquímica” 
10h às 12h - Debate/Perguntas/Esclarecimentos e 
espaço de intervenção de todas as entidades e re-
presentações participantes
12h às 12h15 – Avaliação e encaminhamentos 
12h15h às 12h30 - Constituição dos Comitês Técnico 
e Político
12h30 às 12h40 - Agradecimentos e encerramento. 

de Candiota, Luiz Carlos 
Folador, decretou partici-
pação especial da cidade no 
evento. “Fica estabelecido 
a Participação Oficial do 
Município no Seminário 
sobre Polo de Inovação 
Energética e Ambiental 
do Pampa Gaúcho, que se 
realizará no dia 28 de abril 
de 2023, das 9h às 13h, no 
Salão de Atos do Campus 
da Universidade Federal 
do Pampa, em Bagé, onde 
será cumprida a jornada de 
trabalho da Administração 
Pública de Candiota”, assi-
nala o artigo 1º do decreto 
4.774/2023.

VENDE-SE VENDE-SE casa em Bagé, no bairro Estrela D’alva, casa em Bagé, no bairro Estrela D’alva, 
na rua Capitão Ciríaco Garcia nº 564, com lareira, na rua Capitão Ciríaco Garcia nº 564, com lareira, 
cozinha americana, churrasqueira, 2 quartos e 2 cozinha americana, churrasqueira, 2 quartos e 2 
banheiros. Tratar na rua Barão do Triunfo nº 1017 ou banheiros. Tratar na rua Barão do Triunfo nº 1017 ou 
pelos fones (53) 3242-0050, (53) 99102-7117, (51) pelos fones (53) 3242-0050, (53) 99102-7117, (51) 
30199888 e (51) 99634-2898.30199888 e (51) 99634-2898.



27 de abril a 4 de maio de 202366 GERAL

Sabrina Monteiro/Especial TP 

Peão de Candiota fica em 
4º lugar em concurso estadual 

TRADICIONALISMO 

No último fim de semana, 
aconteceu o 34º Entrevero 
Cultural de Peões do estado 

do Rio Grande do Sul, na cidade 
de Ijuí. Mais de 30 candidatos 
disputaram os títulos de Peão, Guri 
e Piá Farroupilha do RS, quando  
Candiota esteve representada. 

João Henrique Garcia, de 
14 anos, é o 1º Guri Farroupilha da 
18ª Região Tradicionalista, e parti-
cipou do Entrevero representando 
também o CTG Candeeiro do Pago. 
O desafio inclui provas artística, 
campeira e oral com vários temas 
em cada uma. Mesmo recebendo o 
4º lugar, João Henrique trouxe algo 
histórico ao município, gabaritando 
a prova campeira. 

Ao falar sobre a experi-
ência, o peão citou a sensação de 
dever cumprido, pois teve poucos 
meses para realizar a sua prepara-
ção. “Recebi o 4º lugar mesmo ten-
do pouco tempo de preparo, e o meu 

sentimento é de dever cumprindo”, 
destacou João, que sempre esteve 
ligado ao meio tradicionalista. 

A mãe de João Henrique, 
Josimar Garcia, falou sobre manter 
os filhos no meio cultural. “Meus 
filhos sempre fizeram parte, pois 
o tradicionalismo além de propor-
cionar muito aprendizado, é um 
ambiente saudável para criarmos 
nossos filhos”, disse Josimar, que 
além de João, também tem sua filha 
Ana Alice Garcia, 11 anos, como 
2ª Prenda Mirim da 18ª Região 
Tradicionalista.

HOMENAGEM - Como forma 
de agradecimento, a Secretaria 
de Cultura, Esporte e Juventude 
do município, preparou uma lem-
brança ao peão e sua família, que 
foi entregue durante a reunião das 
entidades tradicionalistas na última 
quarta-feira (26), no CTG Batalha 
do Seival. 

A coordenadora do Tradi-
cionalismo Júlia Graziela Dutra, 
falou sobre a colocação do municí-
pio. “Já é uma vitória chegar nesta 
posição com apenas sete meses 
de preparo, enquanto os demais 
concorrentes se prepararam por 
dois anos”, destacou Júlia. “A cada 
momento era algo que transbordava 
nossos corações, ver ele se apresen-
tar e enaltecer o nome da nossa terra 
Candiota”, finalizou. Além de dar 
auxílio e apoio à João durante os 
meses de preparação, Júlia também 
o acompanhou no concurso. 

O patrão da entidade repre-
sentada pelo peão, Michel Feijó, 
parabenizou João Henrique por 
sua participação. “Só orgulho! O 
resultado é consequência de nossos 
esforços, e foste lá e fez o que sa-
bias. Honrou de forma linda nossa 
entidade e região, parabéns”, disse 
o patrão. 

Secetaria de Cultura fez uma homenagem a João e sua família
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Um grupo de amigos li-
derados pelo empresário 
Marco Aurélio Balinhas, 

o Quinho, fará um gesto especial 
na tarde do próximo domingo 
(30). Eles vão inaugurar um 
busto de bronze em homenagem 
ao médico Ruy Celso Pereira 
Ratto, o Meco, como é popular-
mente conhecido em Pinheiro 
Machado.

O local escolhido é a 
praça que leva o nome do pai 
de Meco, o também saudoso 
médico Ruy da Cunha Ratto, 
localizada próximo ao Posto dos 
Balinhas, na saída principal da 
cidade. O evento está marcado 

para às 16h e terá a presença de 
várias autoridades, lideranças 
e da fanfarra da escola Manoel 
Lucas Prisco.

Ruy Celso, que já foi 
vereador por diversos mandatos 
e é tio da atual vereadora Laura 
Ratto, já teve sua história retrata-
da nas páginas do TP há alguns 
anos. 

Meco é conhecido pela 
comunidade por prestar atendi-
mento em todos os lugares, sem 
olhar condição social, cor ou 
profissão. E de graça. Defensor 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS), ele se formou em 1978 na 
Universidade Federal de Pelotas 

Divulgação TP

GERAL

(UFPel). Atualmente, o médi-
co não possui consultório para 
consultas particulares, trabalha 
pelo Programa Saúde da Família 
(PSF), na unidade Zona Norte e 
na Secretaria de Saúde de Pinhei-
ro Machado. O médico também é 
reconhecido por seu trabalho na 
Maçonaria.

 Numa reportagem do 
jornal em 2021 sobre o Dia do 
Médico, ele se auto-definiu como 
um louco de atar. “Meus amigos 
estão fazendo uma campanha e 
vão fazer um busto meu na praça 
que tem o nome do meu pai. Isso 
não me envaidece, só me dá mais 
forças para o trabalho”, frisou.

Esta semana, ele mesmo (com a pá em mãos) ajudou 
preparar o local onde será instalado o busto

Médico comunitário de Pinheiro 
Machado terá busto em praça

HOMENAGEM
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Em 2021 o assunto já havia sido levantado. Não há qualquer encaminhamento da proposta 
tanto na Secretaria Municipal da Educação como na 13ª Coordenadoria Regional (CRE)

Sabrina Monteiro/Especial TP

Por dentro dos 
Legislativos

FABRÍCIO COSTA (PSB) - O vereador elogiou o Poder Executivo por estar apli-
cando 100% dos recursos da merenda escolar na agricultura familiar, ressaltando 
também a qualidade desses produtos. Disse que as dificuldades financeiras das 
famílias repercutem no comércio local e que o impacto vem sendo negativo. 
Pediu que o Poder Público se atente ao tema. Comentou o cenário da estiagem 
e ainda relatos de falta de abastecimento de água. Falou sobre a iniciativa de 
implementação de registro de marca e sinal de forma digital. 

ÉLITON RODRIGUES (MDB) –O vereador parabenizou os assessores da Câmara 
pelo resultado no processo seletivo para agente de Saúde e o vereador Vilsinho 
pelo pedido no aumento do número de vagas (atingindo 30 profissionais). Elogiou 
Bruno Alves pela realização do rodeio no final de semana e a Escolinha do Laço 
por incentivar as crianças. Falou sobre a situação do mormo e falta de divulga-
ção de informação por parte da Secretaria de Agricultura do Estado - ainda sem 
possibilidade de ser zona livre da doença por haver novos casos.  

LAURA RATTO (MDB) –A vereadora parabenizou os assessores da Câmara pela 
aprovação no processo seletivo para agente de Saúde. Também parabenizou a 
Loja Maçônica de Pinheiro Machado pela sessão branca. Disse que as inscrições 
estão abertas para o Programa Família Acolhedora. Comentou sobre o Programa 
Passe Livre Estudantil que o município voltou a aderir. Convidou para oGabinete 
na Rua, dia 29, 14h, no Morada do Poente II. Falou sobre a homenagem que o 
médico Ruy Celso Ratto receberá no próximo domingo.      

CÁSSIO GARCIA (PP) – O vereador falou sobre a abertura de poços e bebedou-
ros. Disse que a equipe trabalhou no feriado e um deles teve a infelicidade de bater 
nos fios de telefonia no centro - que estão abaixo do que deveriam. Parabenizou 
a Loja Maçônica e Nikão Duarte pela palestra durante a sessão branca. Falou 
que o Cideja está unido em busca de melhorias na energia elétrica e terceira 
via na BR-293. Comentou programação de aniversário do município.Disse que 
buscou melhorias junto ao Executivo para mais atendimento médico nos Postos. 

ELIZETE BALDEZ (PP) – A vereadora 
comentou a situação das estradas e 
agradeceu o Executivo e Secretaria 
de Obras pela assistência no São 
João Batista. Parabenizou todos que 
realizaram o processo seletivo para 
agente de Saúde e os que garantiram as 
melhores notas. Contou sua experiência 
trabalhando no Posto de Saúde e da 
importância de gostarem das pessoas 
nesses cargos. Comemorou notícia 
que terá médico em horário estendido 
nos Postos. Parabenizou o médico Ruy 
Celso Ratto pela homenagem.  

VILSINHO JORGE (PP) – O vereador agradeceu o vice-prefeito Rogério Moura 
que confirmou para o dia 3 a entrada das máquinas na Jaíba porque a comuni-
dade está sem água. Anunciou retorno do sopão comunitário que promove de 
abril a novembro. Comemorou a notícia de atendimento estendido dos médicos 
nos Postos de Saúde. Disse ser justa a homenagem ao médico Ruy Celso Ratto.  

PROFESSORA MAGDA (PDT) – A vereadora falou que a comunidade precisa 
de mais médicos atendendo nos Postos de Saúde. Disse que foi procurada por 
moradores do Passo do Machado por não ter mais a linha de ônibus (Kurz) para 
a localidade e que a empresa prometeu retornar até dia 10 do próximo mês. 
Lembrou que, embora seja oposição e vote contra alguns projetos, tem sido 
parceira na maioria das vezes e que é um direito também votar de forma contrária. 

FÁBIO DIAS (PSDB) – O vereador parabenizou os assessores da Câmara pelo 
resultado no processo seletivo para agente de Saúde. Comentou sobre a impor-
tância do cargo - sendo o que está mais próximo da comunidade. Disse que é 
triste ver a Secretaria de Obras sem gente para trabalhar (apenas 11 funcionários) 
e sugeriu que o Executivo faça contrato emergencial. Solicitou patrolamento no 
Areal e retirada de entulhos na sede.Disse que os fios de telefonia são instalados 
abaixo do nível e sugeriu união dos vereadores para buscar notificar a empresa.

RENATO RODRIGUES (PSDB) – O vereador parabenizou os assessores da 
Câmara pelo resultado no processo seletivo para agente de Saúde e que vai ser 
difícil encontrar outra igual a assessora do PSDB. Comentou sobre homenagem 
merecida ao médico Ruy Celso Ratto. Registrou pedido de morador em relação à 
iluminação pública e disponibilidade de mais dias de atendimento médico na Vila 
Umbu. Elogiou manutenção que empresa de madeira vem fazendo na estrada e 
sugeriu contratação de hora/máquina por parte do Executivo.

Pinheiro Machado
Resumo dos pronunciamentos feitos na tribuna 

durante sessão ordinária do dia 25 de abril de 2023

Vereador pede 
municipalização de escola 

estadual em Candiota

Na sessão ordinária da Câma-
ra de Vereadores e Vereado-
ras de Candiota, realizada 

no início do mês de abril, na escola 
municipal Neli Betemps, no bairro 
João Emílio, o vereador Guilherme 
Barão (PDT), usou seu espaço de 
explicações pessoais para pedir a 
municipalização da Escola Estadu-
al de Ensino Fundamental (EEEF) 
Dario Lassance, localizada na sede 
do município.

A localidade não possui um 
estabelecimento da rede municipal 
de ensino, sendo que nas últimas 
campanhas políticas, a construção 
de uma escola municipal na sede 
esteve presente nos planos de 
governos.

EDUCAÇÃO

Em sua fala, Guilherme 
mencionou que esta bandeira preci-
sa ser levantada, e que o município 
possui condições para realizar a 
mudança no educandário. “Nós sa-
bemos que irão fazer um concurso 
público, então vamos aproveitar 
esses profissionais e encampar uma 
nova escola municipal”, disse o 
vereador, pedindo infraestrutura e 
as condições necessárias. 

Seguindo suas explicações, 
Guilherme afirmou que já foi pro-
curado por alguns pais que querem 
a troca. “Essa bandeira eu quero 
levantar”, finalizou, pedindo o 
apoio do secretário de Educação, 
Michel Feijó, que estava presente 
na sessão. 

Nesta linha, o TP entrou em 
contato com o secretário, para sa-
ber como está o processo após um 
mês do pedido. Na oportunidade, o 
secretário informou que o assunto 
não está sendo tratado no âmbito 
da Secretaria. 

A assessoria da 13ª Coor-
denadoria Regional de Educação 
(CRE) também ressaltou que nada 
foi repassado e o assunto não é 
tema por lá também. 

Esta não é a primeira vez 
que a proposta surge no meio 
político, pois em 2021, além da 
escola Dario Lassance ser citada, 
a municipalização também foi 
mencionada a EEEF Seival, na 
localidade de mesmo nome. 
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Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das Prestigie as sessões ordinárias todas as quintas-feiras a partir das 
14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site14h. Assista presencialmente ou pela internet, através do site

www.camarahulhanegra.rs.gov.brwww.camarahulhanegra.rs.gov.br

Câmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha NegraCâmara de Vereadores e Vereadoras de Hulha Negra
ROTEIRO DA SESSÃOROTEIRO DA SESSÃO
 ORDINÁRIA 27/04/2023 ORDINÁRIA 27/04/2023

EXPEDIENTE INTERNOEXPEDIENTE INTERNO
INDICAÇÕESINDICAÇÕES

Do Vereador LUIZ GUSTAVO NUNES Do Vereador LUIZ GUSTAVO NUNES 
DIASDIAS - 158/2023 - Solicita ao Poder Executivo a construção  - 158/2023 - Solicita ao Poder Executivo a construção 
de um redutor de velocidade na Portelinha, continuação da de um redutor de velocidade na Portelinha, continuação da 
Rua Paulo Roberto Baldez de Oliveira, nas proximidades Rua Paulo Roberto Baldez de Oliveira, nas proximidades 
da residência do Sr. Julinho.da residência do Sr. Julinho.

Da Vereadora TANIRA RAMOS DOS SANTOS MARTINS Da Vereadora TANIRA RAMOS DOS SANTOS MARTINS 
- 159/2023 - Solicita ao Poder Executivo a realização de - 159/2023 - Solicita ao Poder Executivo a realização de 
conserto nas portas dos banheiros da Praça Municipal conserto nas portas dos banheiros da Praça Municipal 
Demétrio de Almeida, bem como reparos nos brinquedos Demétrio de Almeida, bem como reparos nos brinquedos 
desta mesma praça.desta mesma praça.
160/2023 - Solicita ao Poder Executivo a construção de um 160/2023 - Solicita ao Poder Executivo a construção de um 
abrigo para os alunos que aguardam o transporte escolar abrigo para os alunos que aguardam o transporte escolar 
antes dos trilhos, no sentido Sede do Município.antes dos trilhos, no sentido Sede do Município.
161/2023 - Solicita ao Poder Executivo a realização de obras 161/2023 - Solicita ao Poder Executivo a realização de obras 
de aprofundamento das valas de escoamento da Rua Clara de aprofundamento das valas de escoamento da Rua Clara 
Giacielena Oliveira.Giacielena Oliveira.

DISCUSSÃO GERALDISCUSSÃO GERAL
Projeto de Lei Municipal nº 007/2023Projeto de Lei Municipal nº 007/2023 - Autor: PODER  - Autor: PODER 

EXECUTIVO - Assunto: Autoriza a Contratação de um Auxiliar EXECUTIVO - Assunto: Autoriza a Contratação de um Auxiliar 
Administrativo para a Secretaria de Educação. Situação: EM Administrativo para a Secretaria de Educação. Situação: EM 
DISCUSSÃO O PROJETO.DISCUSSÃO O PROJETO.

VOTAÇÃO DE REQUERIMENTOSVOTAÇÃO DE REQUERIMENTOS
Requerimentos nºs 162, 163, 164, 165  166/2023 - Requerimentos nºs 162, 163, 164, 165  166/2023 - Autor: Autor: 
LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS, TANIRA RAMOS DOS SAN-LUIZ GUSTAVO NUNES DIAS, TANIRA RAMOS DOS SAN-
TOS MARTINS, GETÚLIO PORTO, HUGO TRENCHI GARCIA TOS MARTINS, GETÚLIO PORTO, HUGO TRENCHI GARCIA 
TEIXEIRA e DALVIR ZORZI - Assunto: Solicita licença para TEIXEIRA e DALVIR ZORZI - Assunto: Solicita licença para 
ausentar-se do Município nos dias 15, 16, 17, 18 e 19 de ausentar-se do Município nos dias 15, 16, 17, 18 e 19 de 
Maio do corrente, para participar de reuniões nos Ministérios, Maio do corrente, para participar de reuniões nos Ministérios, 
Órgãos Federais e Congresso Nacional, na cidade de Brasí-Órgãos Federais e Congresso Nacional, na cidade de Brasí-
lia. A licença de que trata o presente requerimento é com o lia. A licença de que trata o presente requerimento é com o 
fornecimento de diárias, com o fornecimento de passagens fornecimento de diárias, com o fornecimento de passagens 
aéreas e com o fornecimento de transporte veicular.aéreas e com o fornecimento de transporte veicular.

Requerimentos nºs 167, 168 e 169/2023 - Requerimentos nºs 167, 168 e 169/2023 - Autor: DIEGO Autor: DIEGO 
GARCIA RODRIGUES, RONALDO PEREIRA DA SILVA e GARCIA RODRIGUES, RONALDO PEREIRA DA SILVA e 
JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO. Assunto: Solicita JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO. Assunto: Solicita 
licença para ausentar-se do Município nos dias 26 e 27 de licença para ausentar-se do Município nos dias 26 e 27 de 
Abril do corrente, para participar de reuniões na Secretaria de Abril do corrente, para participar de reuniões na Secretaria de 
Estado da Educação e no DAER, na cidade de Porto Alegre. A Estado da Educação e no DAER, na cidade de Porto Alegre. A 
licença de que trata o presente requerimento é com o forneci-licença de que trata o presente requerimento é com o forneci-
mento de diárias e sem o fornecimento de transporte veicular. mento de diárias e sem o fornecimento de transporte veicular. 

Requerimentos nºs 170, 171, 172 e 173/2023 -Requerimentos nºs 170, 171, 172 e 173/2023 - Autor:  Autor: 
JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO, DIEGO GARCIA JORGE ANTÔNIO MOREIRA COELHO, DIEGO GARCIA 
RODRIGUES, HUGO TRENCHI GARCIA TEIXEIRA e VOL-RODRIGUES, HUGO TRENCHI GARCIA TEIXEIRA e VOL-
NEI DOMINGO MANFRON. Assunto: Solicita licença para NEI DOMINGO MANFRON. Assunto: Solicita licença para 
ausentar-se do Município no dia 28 de Abril do corrente, para ausentar-se do Município no dia 28 de Abril do corrente, para 
participar de reunião sobre Carvão, na UNIPAMPA, na cidade participar de reunião sobre Carvão, na UNIPAMPA, na cidade 
de Bagé. A licença de que trata o presente requerimento é de Bagé. A licença de que trata o presente requerimento é 
com o fornecimento de meia-diária e com o fornecimento com o fornecimento de meia-diária e com o fornecimento 
de transporte veicular.de transporte veicular.

Requerimento nº 174/2023 - Requerimento nº 174/2023 - Autor: VOLNEI DOMINGO Autor: VOLNEI DOMINGO 
MANFRON e HUGO TRENCHI GARCIA TEIXEIRA. Assunto: MANFRON e HUGO TRENCHI GARCIA TEIXEIRA. Assunto: 
Solicita licença para ausentar-se do Município no dia 02 de Solicita licença para ausentar-se do Município no dia 02 de 
maio do corrente, para participar da solenidade de posse maio do corrente, para participar da solenidade de posse 
do superintendente regional do INCRA, na cidade de Porto do superintendente regional do INCRA, na cidade de Porto 
Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é Alegre. A licença de que trata o presente requerimento é 
com o fornecimento de meia diária e com o fornecimento com o fornecimento de meia diária e com o fornecimento 
de transporte veicular.de transporte veicular.

Pinheiro Machado comemora 145 
anos com extensa programação

Pi nhe i ro  Machado 
completa no próxi-
mo dia 2 de maio o 

seu 145º aniversário de 
fundação. Para celebrar a 
data, a Prefeitura local pre-
parou uma extensa grade de 
eventos que inclui apresen-
tações culturais, atividades 
esportivas e diversas outras 
atividades. 

O calendário come-
morativo teve início na últi-
ma segunda-feira (24), com a 
realização da Sessão Branca 
na loja Luz e Ordem alusiva 
aos 117 anos de fundação da 
loja, juntamente com o ani-
versário de emancipação da 
cidade, tendo continuidade 
nesta sexta-feira (28), com 
a Feira e Concurso Muni-

ANIVERSÁRIO

Os eventos estão acontecendo ao longo da 
semana e se estendem até o dia 12 de maio

cipal da Qualidade do Mel. 
No sábado tem a largada do 
tradicional rali, sendo que 
no domingo se concentra 
grande parte das comemo-
rações, encerrando com um 
show de Lisando Amaral na 
praça central.

Confira a progra-
mação e alguns destaques 
elaborados pelo TP.

PROGRAMAÇÃO DOS 145 ANOSPROGRAMAÇÃO DOS 145 ANOS
Sexta-feira (28/04)Sexta-feira (28/04) – * Feira do Mel (Concurso Municipal da Qualidade do Mel),  – * Feira do Mel (Concurso Municipal da Qualidade do Mel), 
a partir das 14h, no Ginásio Municipal.a partir das 14h, no Ginásio Municipal.
Sábado (29/04)Sábado (29/04) - * Rallye – Largada da 12ª etapa noturna, às 19h, na praça central. - * Rallye – Largada da 12ª etapa noturna, às 19h, na praça central.
Domingo (30/04)Domingo (30/04) - *Rallye - Largada da 21ª etapa diurna, às 9h, na praça central. - *Rallye - Largada da 21ª etapa diurna, às 9h, na praça central.
* 2º Encontro de carros antigos, às 9h, na praça central.* 2º Encontro de carros antigos, às 9h, na praça central.
* Chegada do Rallye,  às 18h, na praça central.* Chegada do Rallye,  às 18h, na praça central.
* Show com Lisandro Amara, às 19h30, na praça central.* Show com Lisandro Amara, às 19h30, na praça central.
Segunda (01/05)Segunda (01/05) - * 1° Festival Food Truck, às 11h, na praça central. - * 1° Festival Food Truck, às 11h, na praça central.
* Caminhada/Rústica/Peda, com promoção do Sesc, às 15h, na praça central.* Caminhada/Rústica/Peda, com promoção do Sesc, às 15h, na praça central.
Terça-feira (02/05)Terça-feira (02/05) - * Baile de Rua com o Grupo Orgulho Gaúcho e distribuição  - * Baile de Rua com o Grupo Orgulho Gaúcho e distribuição 
de bolo em comemoração aos 145 anos do município, às 17h, na praça central.de bolo em comemoração aos 145 anos do município, às 17h, na praça central.
Quarta-feira (03/05)Quarta-feira (03/05) - * Lançamento do Programa Fila Zero e homenagem aos  - * Lançamento do Programa Fila Zero e homenagem aos 
profissionais da SAMU, às 14h, no ginásio municipal.profissionais da SAMU, às 14h, no ginásio municipal.
Quinta-feira (04/05) Quinta-feira (04/05) - *Mateada cultural das escolas municipais, às 14h, no ginásio - *Mateada cultural das escolas municipais, às 14h, no ginásio 
municipal (Na oportunidade serão entregues Kits escolares aos alunos da rede municipal (Na oportunidade serão entregues Kits escolares aos alunos da rede 
municipal de ensino, das escolas Manoel Lucas Prisco, Dois de Maio e Avelino municipal de ensino, das escolas Manoel Lucas Prisco, Dois de Maio e Avelino 
de Assis Brasil). de Assis Brasil). 
Sexta-feira (05/05) Sexta-feira (05/05) - * Entrega de kits escolares aos alunos da E.M.E.F São João - * Entrega de kits escolares aos alunos da E.M.E.F São João 
Batista, às 14h, na própria escola.Batista, às 14h, na própria escola.
Sábado (06/05)Sábado (06/05) - * Entrega de kits escolares aos alunos da E.M.E.F Ana Tereza  - * Entrega de kits escolares aos alunos da E.M.E.F Ana Tereza 
da Rosa, às 12h, na própria escola.da Rosa, às 12h, na própria escola.
* Inauguração do calçamento das ruas Onésimo Fagundes e Tiradentes, a partir * Inauguração do calçamento das ruas Onésimo Fagundes e Tiradentes, a partir 
das 15h.das 15h.
* 2º Rodeio de Boi Mecânico do Piquete do Xiru e Feira do Comércio, às 9h, no * 2º Rodeio de Boi Mecânico do Piquete do Xiru e Feira do Comércio, às 9h, no 
Parque CharruaParque Charrua
Domingo (07/05)Domingo (07/05) - * 2º Rodeio de Boi Mecânico do Piquete do Xiru (8h) e show  - * 2º Rodeio de Boi Mecânico do Piquete do Xiru (8h) e show 
com Darlan Pereira (15h), no Parque Charrua.com Darlan Pereira (15h), no Parque Charrua.
Segunda-feira (08/05) - * Inauguração do Polo UAB de Pinheiro Machado, às 19h, Segunda-feira (08/05) - * Inauguração do Polo UAB de Pinheiro Machado, às 19h, 
na Escola Manoel Lucas Prisco. na Escola Manoel Lucas Prisco. 
Quarta-feira (10/05)Quarta-feira (10/05) - * City tour com alunos do Pré I e Pré II das escolas de  - * City tour com alunos do Pré I e Pré II das escolas de 
Educação Infantil vencedores do projeto alusivo a Semana do Município. Educação Infantil vencedores do projeto alusivo a Semana do Município. 
Quinta-feira (11/05)Quinta-feira (11/05) - *Passeio cultural com alunos do 9º ano vencedores do  - *Passeio cultural com alunos do 9º ano vencedores do 
Projeto alusivo a Semana do Município. Projeto alusivo a Semana do Município. 
Sexta-feira (12/05) Sexta-feira (12/05) - * Viagem do Projeto “Doadores de sangue protegem e sal-- * Viagem do Projeto “Doadores de sangue protegem e sal-
vam vidas, assim como amor de mãe” - Projeto de coleta de sangue para doação. vam vidas, assim como amor de mãe” - Projeto de coleta de sangue para doação. 
(Pelotas).(Pelotas).

Neste domingo (30), dentro das come-
morações dos 145 anos de Pinheiro Macha-
do, a cidade sedia o 2º Encontro de Carros 
Antigos.

O evento é promovido pelo Grupo 
Loucos por Carros Antigos e tem o apoio da 
Prefeitura e patrocínio de diversas empresas. 
A exposição acontece a partir das 9h, na praça 
central Angelino Goulart.

Conforme um dos organizadores, o 
empresário pinheirense e amante de carros 
antigos, Edílio Ávila, já estão confirmados 
cerca de 150 veículos de várias cidades, como 
Pinheiro Machado, Arroio Grande, Bagé, 
Pelotas, Rio Grande, Santana do Livramento, 
Canguçu, Jaguarão, Dom Feliciano, Aceguá e 
Candiota. Edílio colocará em exposição quatro 
relíquias de sua coleção. “Carros antigos são 
uma paixão e sabemos que as pessoas também 
apreciam. O evento já é sucesso garantido”, 
projeta ele. 

Além dos carros, o evento tem mateada 
e apresentações culturais. A locução ficará a 
cargo de Alex Lima, do município de Santana 
do Livramento, que é especialista em eventos 
automotivos e encontros desta natureza.

Confirmados cerca 
de 150 carros no 2º 

Encontro de Antigos de 
Pinheiro Machado
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Obs.: A vereadora Magda Afonso (PDT) estava em viagem para 
Piratini, quando representou a Câmara na busca da Chama 
Crioula. Algumas partes dos pronunciamentos dos presentes 
são usadas em outras sessões do jornal.  

145 ANOS DE PINHEIRO MACHADO

Sessão Branca da Maçonaria abriu as 
comemorações com palestra sobre a 
polêmica origem do nome da cidade

Jornalista recebeu uma homenagem do venerável maçom

Para o palestrante, o jornalista e escritor Nikão Duarte, é chegado o momento de conciliar a cidade e o homem Pinheiro Machado

Candiota celebra São José Operário 
e o Sagrado Coração de Jesus

A Paróquia da Igreja Católica de Candiota iniciou na 
última terça-feira (26), a festa de São José Operário. Já no dia 
29 inicia a peregrinação da imagem do Sagrado Coração de 
Jesus (que é padroeiro municipal) – atividade que se estende 
até o mês de agosto.

SÃO JOSÉ - Conforme informou o frei e pároco Thiago Frey, 
na terça aconteceu a primeira missa na igreja da Vila Operária 
em homenagem a São José, que é o padroeiro da comunidade. 
As missas com tríduos se estendem até esta sexta (28), sempre 
às 18h. “A Festa de São José Operário é tradicional na comuni-
dade católica e marca o feriado de 1º de maio”, assinala o frei.

Além das missas, haverá visitas às famílias, bênção 
nas casas, juntamente com bênção da saúde e ao trabalhador. 

No dia 1º acontece também às 18h a missa festiva e no dia 7 de 
maio, um almoço festivo ao meio dia na sede da Associação de 
Moradores (AMVO), na antiga cooperativa.

SAGRADO CORAÇÃO - Já a peregrinação da imagem do 
Sagrado Coração de Jesus faz parte dos festejos dos 41 anos da 
Paróquia de Candiota, que leva o mesmo nome. “São 41 anos 
de evangelização junto a comunidade candiotense”, destaca 
frei Thiago.

O início será neste sábado (29) na Comunidade Sagrado 
Coração de Jesus, na Vila Residencial, às 18 horas, sendo que 
depois o ícone da imagem percorrerá todas as comunidades 
que fazem parte da Paróquia. “A programação inicia agora e se 
estende até 20 de agosto”, informa o pároco.

Aconteceu, na noite da última 
segunda-feira (24), na loja 
Maçônica Luz e Ordem II 

nº 16, a tradicional sessão branca 
(aberta ao público), comemorativa 
aos 145 anos de emancipação po-
lítica do município e aos 117 anos 
de fundação da loja em Pinheiro 
Machado. 

A sessão contou com a 
presença do jornalista, professor, 
escritor e doutor em Comunicação, 
Nikão Duarte, que foi o palestrante 
da noite, quando o tema abordado 
foi ‘Pinheiro Machado, o homem 
e a cidade’.

Segundo o venerável da 

loja maçônica pinheirense, Roberto 
Dutra, o tema da palestra foi de 
suma importância para o muni-
cípio, porque se trata da história 
de Pinheiro Machado, da histó-
ria do homem, senador Pinheiro 
Machado e do por que a cidade 
tem esse nome. “Sei que muitos 
sabem dessa história, mas muitos 
não conheciam a história do cida-
dão Pinheiro Machado, o qual foi 
assassinado por Manso Paiva, que 
junto assassinou também o nome 
da nossa cidade, que era conhecida 
por Cacimbinhas. Felizmente hoje 
os moradores já absorveram essa 
troca do nome, o qual deve ser 

honrado pelo grande cidadão que 
foi”, enfatiza Roberto.

Sobre a importância da ses-
são branca, Roberto destaca que é 
o momento que a instituição abre 
as suas portas, abre o seu templo 
para a comunidade, para receber a 
comunidade.

PALESTRA – Em postagem em 
suas redes sociais, o professor 
Luiz Antônio Nikão Duarte, que 
é portoalegrense, mas tem suas 
origens na cidade, elucidou sua 
abordagem na palestra. Nikão é 
profundo conhecedor do tema, ten-
do escrito o famoso livro A Guerra 

Solemar Júnior/Especial TP 

de Cacimbinhas. “O homem Pi-
nheiro Machado foi um idealista, 
voluntário da Pátria na Guerra do 
Paraguai, precursor da instauração 
da República no Brasil, vereador 
em São Luiz Gonzaga, constituinte, 
senador por 25 anos. Nasceu em 8 
de maio de 1851 e foi assassinado 
em 8 de setembro de 1915.A cidade 
Pinheiro Machado leva o seu nome 
como um castigo, por ser onde 
morou por muitos anos Francisco 
Manço de Paiva Coimbra, o as-
sassino do homem. O homem e a 
cidade são, portanto, duas vítimas 
do mesmo crime, que se desdobrou 

em infâmia municipal pela treslou-
cada bajulação do intendente provi-
sório de Cacimbinhas em 1915 aos 
poderosos de então - alinhados ao 
político vitimado pelo insano. O 
punhal de Manço de Paiva, por-
tanto, atingiu as costas de Pinheiro 
Machado, o homem, e impôs sobre 
Cacimbinhas, onde viviam seus fa-
miliares, um ônus que ela não deve. 
Se o homem e a cidade são vítimas, 
por que permanecem afastados, em 
mútuo desconhecimento, um sé-
culo depois do crime?”, escreveu, 
dizendo que é chegado o momento 
de conciliar ambos.Tradicional evento comemorou os 145 anos da cidade e os 117 da loja maçônica
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Por dentro dos 
Legislativos

LIDIA SOARES (PP) - Disse que concorda com os pedidos dos colegas, mas 
pediu paciência, pois todos sabem o problema das máquinas no município. 
Parabenizou as estradas que já foram revitalizadas, e afirmou que o trabalho 
está muito bom. 

MARCO ANTONIO COSTA (PT) - Começou falando sobre a gratificação que 
a Prefeitura quer dar ao alambrador, pois é um trabalho que não tem muita 
valorização e disse que isso chamou sua atenção. Na oportunidade, o vereador 
também citou a criação de cargos dentro do Executivo, destacando que há muitas 
pessoas na fila que esperam ser chamadas. Também falou sobre o maquinário 
do Executivo, e informou que 70% das máquinas estão em conserto, pedindo 
um olhar mais detalhado para este assunto. Ao finalizar, Marco falou sobre a 
confraternização em algumas escolas, ressaltando a importância da atividade 
para os alunos. 

ANTÔNIO PRESTES (PT) - Agradeceu o apoio dos colegas por suas indicações, 
e parabenizou a Agroindústria Mãe Natureza e aos envolvidos pela aquisição 
de um novo veículo. 

MÁRIO TEIXEIRA (PT) - Disse que 
precisa fazer suas preposições sobre as 
demandas que a população encaminha, 
e afirmou que não deixará de fazer isto, 
pois é dever do município manter as 
estradas arrumadas, por exemplo. Além 
disso, o vereador disse que precisa 
provar para a população que está traba-
lhando em prol da comunidade. 

VIVIANE ALBUQUERQUE - VECA (PP) 
- Apoiou os colegas e suas indicações, e 
parabenizou o vereador Mário por estar preocupado com as estradas do muni-
cípio. Na oportunidade, a vereadora também parabenizou a Mãe Natureza por 
sua aquisição, e destacou que a agricultura foi fortalecida com a Agroindústria no 
município. Citou a reunião do Cideja em Candiota, e falou sobre as assinaturas 
que estão buscando para reivindicar os direitos dos produtores que não foram 
beneficiados com a ajuda de custo pela estiagem. 

ELENICE MENDES (PT) - Também apoiou os colegas e parabenizou a Mãe 
Natureza, e destacou o aniversário da escola Assis Brasil. 

DIEGO MARQUES (PT) - Agradeceu o apoio que recebeu, principalmente por 
sua moção que cita a Corsan e a Equatorial Energia. Na oportunidade, o vereador 
também parabenizou a escola Assis Brasil por seu aniversário. 

ARILDO MEDEIROS (PP) - Disse que a cobrança das estradas está certa, mas 
destacou que algumas máquinas estão estragadas. Parabenizou a equipe que 
trabalhou na revitalização das estradas no feriado, e informou que o interior 
também será contemplado. Ao finalizar, Arildo também parabenizou a escola 
por seu aniversário e pediu mais atenção no espaço.

NADIA VENANCIO (PT) - A vereadora e presidente da Câmara prestou seu 
apoiou aos pedidos de providência do vereador Mário, dizendo que alguma 
coisa precisa ser feita. Agradeceu o prefeito de Candiota Luiz Carlos Folador, 
e o secretário de Obras Paulo Feijó, que atenderam seu pedido em relação à 
estrada que liga os dois municípios. Falou sobre a Mãe Natureza e afirmou que 
são merecedores da nova aquisição, pois se esforçam para manter o trabalho. 
Explicou que fez um ofício com todos os vereadores e vereadoras, para tentar 
conseguir um veículo no INCRA. 

Pedras Altas
Resumo dos pronunciamentos feitos na tribuna 

durante sessão ordinária do dia 24 de abril de 2023

PERDA DE TALÃO DE PRODUTOR RURAL PERDA DE TALÃO DE PRODUTOR RURAL 
O produtor rural de Hulha Negra, O produtor rural de Hulha Negra, MARCELO WILLRICH SO-MARCELO WILLRICH SO-
ARESARES, comunica o extravio em local e data incerto do talão nº , comunica o extravio em local e data incerto do talão nº 
449306 série 210, da inscrição estadual nº 3601001774. Foi 449306 série 210, da inscrição estadual nº 3601001774. Foi 
realizado o devido registro policial.realizado o devido registro policial.

PERDA DE TALÃO DE PRODUTOR RURAL PERDA DE TALÃO DE PRODUTOR RURAL 
O produtor rural de Hulha Negra, DIEGO RODRIGUES SILVEI-O produtor rural de Hulha Negra, DIEGO RODRIGUES SILVEI-
RA, com a inscrição estadual 360/1027463, comunica que foi RA, com a inscrição estadual 360/1027463, comunica que foi 
perdido um talão de produtor de serie e numeração 176/847361 perdido um talão de produtor de serie e numeração 176/847361 
Foi feito o devido registro policialFoi feito o devido registro policial
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